
今日から５月・・・  

  ５月１日（火） 

GW（ゴールデンウィーク）も前半が終わり、今日か

ら５月が始まりました。 

小学部３年２組は午前中、社会科の「わたしのまち 

みんなのまち」の単元で、「養老鉄道・揖斐駅」「養基

小学校」「池田町役場」の３ヶ所の見学をしました。発

見がたくさんあったようでした。 

午後からは、高等部が運動会の練習でリレーのバトン

の確認をしていました。かなり気温が上がっていました

が、みんなそれぞれの力に合わせて走っていました。 

授業参観・PTA総会  

  ４月２７日（金） 

今日は午前中、授業参観・学部懇談会・PTA総会・

PTA専門委員会がありました。 

授業参観では、例年教室掲示用の学級目標を作る学級

が多かったと記憶していましたが、今年度は図画工作や

社会・数学等、教科の授業をしている学級が多かったよ

うに思いました。 

PTA総会では昨年度の事業報告・決算報告等に引き続

き、今年度の新役員や事業案・予算案がかけられました

が、執行部の案どおりとおりました。保護者と学校の連

携を密にして頑張りたいと思いました。 



 

 

運動会結団式  

  ４月２６日（木） 

午後から５月２６日(土)に実施予定の運動会のオリエ

ンテーションがありました。まず昨年度の運動会の様子

を見ましたが、自分たちの学部の様子が映ると声があが

りました。 

その後、今年度のテーマが発表されました。 

「挑戦 力を合わせてパワーーアップ」 

 運動会をとおして、様々なことに挑戦してほしいもの

です。 

 最後に各団の応援団員の紹介があり、簡単に手拍子の

練習をして今日のところは終わりました。 

朝方、警報発令  

  ４月２５日（水） 

夕べから雨足が強くなり、早朝には大雨警報が発令さ

れました。子ども達の安全を第一に自宅待機としました

が、午前８時１３分に警報が解除になったため規定どお

り２時間後の１０時１３分授業開始としました。 

揖斐川町内の小中学校も少し時間を遅らせての授業開

始ということで、給食はありました。 

新年度が始まり１ヶ月・・・ 

反省をしっかりし、次に活かしていきたいと思いまし

た。 



 

 

久しぶりの雨  

  ４月２４日（火） 

今日は、昨日まで何日間か続いた晴天と季節はずれ

の暑さが嘘のような、まとまった雨とやや肌寒いよう

な一日でした。 

お昼に給食の様子を見に行くと、小学部は先週の遠

足の予備日ということでお弁当を食べていました。 

給食もおいしいのですが、玉子焼きやタコのウイン

ナー、から揚げにコロッケ・・・作られた人の愛情が

いっぱい感じられ本当においしそうでした。 

        

種植え  

  ４月２３日（月） 

今年度も授業が始まり２週間が経ちました。先週は

「交通安全教室」「春の遠足」と行事が続き、少しバテ

気味の子ども達もいましたが、今朝はみんな元気に登校

してくれました。 

今日、校庭を歩いていたら「寺井モータース」さんか

らお借りしている畑に高等部の農園芸班が何やら種をま

いている様子・・・昼休みに農園芸班の生徒に何をまい

たか聞いてみたら、「春大根」とのこと。収穫は６月半

ば過ぎから・・・ちょっと辛い春大根。楽しみです。 



 

 

  

  ４月２０日（金） 

今日は中学部が春の遠足に出掛けました。 

行き先は「霞間ヶ渓スポーツ公園」。小学部同様ス

クールバスで出発して途中、池田中学校で下車し歩く

生徒は約２km、大津谷キャンプ場で下車して歩く生徒

は約３km歩きました。暑さも手伝ってかみんな真っ赤

な顔になりながらも、それぞれの体力に合わせた速度

で歩きました。 

公園についてからは、自由行動で公園内を散策しま

した。しばらくして昼食ということで、お弁当をおい

しそうに食べていました。この暑さでしたが、みんな

食欲はあり、元気いっぱいでした。 

 

  
  ４月１９日（木） 

小学部が春の遠足に出掛けました。 

行き先は「神戸町ふれ愛公園」。公園まではそれぞれ

の体力に合わせて、スクールバスで出発して途中、池田

小学校で下車し歩く子、池田高校で下車し歩く子、公園

までバスでいく子と様々でした。 

先日の「交通安全教室」の成果もあり、先生の指示は

必要でしたが、安全に歩くことができました。 

現地では公園内を自由に走り回り楽しそうでした。 

お天気も良くみんな笑顔の最高の遠足になりました。 

 



 

 

  
  ４月１８日（水） 

昨日は校庭及び学校周辺道路での交通安全教室を実

施しましたが、今日は高等部の自転車通学生及び日常

生活で自転車を利用している生徒２２名を対象に「大

垣自動車学校」をお借りして交通安全教室を実施しま

した。 

まずは、DVDを見ながら自転車の正しい乗り方やマ

ナー、注意事項等の説明を受けました。その後、自動

車学校のコースに出て自転車の正しい乗り方について

実技指導を受けました。生徒自身は大丈夫だと思って

いることでも、回りから見てみると危険なことも多い

ということを知る良い機会となりました。 

「大垣自動車学校」様には本当に貴重な体験をさせ

ていただき、ありがとうございました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  
  ４月１７日（火） 

校庭と学校周辺道路を使って「交通安全教室」を行い

ました。特に今日は、 

① 模擬交差点での活動 

② 歩道や信号のない横断歩道での活動 

の２点について、揖斐警察署の交通総務係長様や交通安

全指導員様から実際に体験した中から注意事項を聞きま

した。 

 約束やルールを守ることが身を守るということで、子

ども達も職員も今一度考える良い機会となりました。 

         

 

 



認証式・対面式  

  ４月１６日（月） 

今日は、小学部・中学部・高等部の各学部の学級委

員、児童会並びに生徒会の役員（会長・副会長）の

「認証式」がありました。 

代表の児童生徒に校長先生から認証状が手渡されま

した。最後に校長先生から「様々な行事や全校集会・

部集会が成功するもしないのも役員の努力もあるが、

みなさんの協力しようとする気持ちが一番大事」とい

う話がありました。全校９６名、力を合わせて頑張っ

てほしいと思いました。 

引き続き、「対面式」がありました。新入生２６

名、自己紹介した後に小学部から高等部までの縦割り

グループを作り「爆弾ゲーム」を行いました。今年も

この異年齢集団での活動、大切にしたいと思います。 

    発育測定  

  ４月１３日（金） 

今年度最初の発育測定があり、身長と体重を量りまし

た。 

間違いなくそれぞれの子の成長の跡は分かりました

が、中には少し成長しすぎでは・・・と心配になる子も

いました。また、高等部くらいになると体重の目盛に一

喜一憂する姿も見られました。 

         



    耳鼻科検診  

  ４月１２日（木） 

今日は、昨日までと打って変わり朝内は曇っていま

したが、急速に天候が回復し、お昼前には外での活動

は半袖で十分という感じでした。 

そんな中、各学部とも校外へ歩いて出掛ける様子が

多く見られました。遠足の事前学習や地域探検、学級

の立ち上げのための散歩等、理由は様々ですが気持ち

よさそうでした。 

午後から「耳鼻科検診」があり、校医の高橋先生に

きていただきました。余裕で検診を受ける子がいると

思えば、何とか逃れようと暴れる子、その様子は・・

様々でしたが全員無事検診していただけました。 

    授業開始  

  ４月１１日（水） 

少し肌寒いような天気でしたが、子どもたちは元気い

っぱいでした。 

各学部とも新１年生は校内探検をしていました。小学

部から中学部へ、中学部から高等部に入った子もたくさ

んいますが、学部が変わると使う教室も使い方も変わる

ということで、興味津々の様子でした。 

午前中、「西濃高等特別支援学校」の開校式がありま

した。これまでの特別支援学校の高等部とは、学習の内

容等、大きく変わるという感じを受けました。            



    授業開始  

  ４月１０日（火） 

昨日は入学式・始業式ということでいよいよ今日か

ら通常日課で授業が始まりました。 

朝、スクールバスが到着し、元気な笑顔の子ども達

が颯爽と登場。少し遅れること高等部のコミュニティ

ーバス利用の生徒がこれまた笑顔で登校。 

お昼は給食。今日は鶏肉の照り焼きでした。ただ一

つ・・・今年度から牛乳がビンから紙パックに変わ

り、特に小学部の子ども達は苦労していました。慣れ

るまでに少し時間がかかりそうでした。 

いろいろと少しずつ慣れていきたいと思います。 

            



 

   入学式・始業式 

  ４月９日（月） 

いよいよ平成３０年度が始まり、「入学式・始業

式」が行われました。 

今年の新入生は、小学部が１名、中学部が６名、高

等部が１９名の計２６名の皆さんが入学式を迎えまし

た。 

校長式辞の中で、高等部の新入学生徒に向け「夢に

近づき、夢を実現するための３年間が始まります。」

とありました。そのために「漠然とぼんやりしていた

夢をはっき描き、自分で気づき、考え、判断して行動

してください。」ともありました。学生生活最後の３

年間、「逃げず」「あきらめず」何事にも挑戦し続け

てほしいと思います。 

中学部の新入生には、「こんな大人になりたい」

「こんなことができるようになりたい」という夢をこ

の３年間で描いてほしい・・・と。 

小学部の新入生には、「よーいドン。運動会をしま

しょう」「暑くなったら水遊びもしましょう」とまず

は笑顔で元気に学校にきてほしいと話がありました。 

ＰＴＡ会長さんの祝辞では、揖斐特別支援学校のみ

なさんが「いきいき・のびのび輝き、校庭にあるメタ

セコイアの木のように大きく成長してほしい」との願

いを話されました。 

高等部新入生の誓いの言葉では、代表生徒が「私た

ち新入生一同は、この揖斐の地で、自分の力を発揮し

て、いきいき、のびのび、せいいっぱい輝きます。」

と宣誓してくれました。 

この気持ちを忘れず、頑張ってほしいものです。 



 


